Das in grosser Eile beschlossene neue Krankenversicherungsaufsichtsgesetz (KVAG) war politisch sehr umstritten und bringt über weite Strecken eine Abkehr von der bisherigen Aufsicht. Diese orientiert sich neu an den Grundsätzen der Transparenz, der Public Governance, der ausgewogenen Finanzierung und dem Schutz der Interessen der Versicherten. Die Aufsicht wird fast vollständig auf neue Grundlagen gestellt und gleicht stark der Aufsicht im privaten Versicherungssektor. Mit dem KVAG wird an vielen Stellen Neuland betreten. Die Darstellung des neuen Rechts soll Orientierung bieten, deckt jedoch auch verschiedene Schwachstellen des KVAG auf. Der Autor ist anwaltschaftlich, gutachterlich wie auch wissenschaftlich seit Längerem im Bereich der Organisation und Finanzierung der Krankenversicherer tätig.